

Gemeinde Strullendorf

z.Hd. Herrn Bürgermeister Desel

Forchheimer Str. 32

96129 Strullendorf

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Desel,
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderats,

im Namen der Fraktionsgemeinschaft SPD-FWG beantrage ich hiermit die Einrichtung einer modernen und benutzerfreundlichen Gemeinde-App für Strullendorf, die sowohl der Verwaltung als auch den Bürger und Touristen zahlreiche Vorteile bietet. Eine solche App kann maßgeblich dazu beitragen, die Kommunikation und Interaktion in unserer Gemeinde zu verbessern, Prozesse zu optimieren und den Zugang zu wichtigen Informationen zu erleichtern.

Nachfolgend möchten ich die wesentlichen Vorzüge und Funktionen einer Gemeinde-App detaillierter darlegen.

I. Nutzen für die Gemeindeverwaltung

1. Arbeitserleichterung

Durch die Einführung einer zentralisierten Plattform zur Verwaltung und Kommunikation werden Arbeitsabläufe vereinfacht. Dies trägt zur Effizienzsteigerung in der Verwaltung bei, da Informationen und Anfragen gebündelt und schneller bearbeitet werden können.

2. Zeitersparnis

Die App ermöglicht es, Informationen in Echtzeit zu verbreiten, wodurch lange Kommunikationswege entfallen. Verwaltungsmitarbeiter können sich auf wesentliche Aufgaben konzentrieren, da Routineanfragen und Informationsverbreitung automatisiert und digital ablaufen.

3. Einmalige Erfassung für mehrere Kanäle

Inhalte müssen nur einmal erfasst werden und können dann über verschiedene Kanäle wie die Website, Social Media und die App verbreitet werden. Dies reduziert den Aufwand für die Informationspflege und gewährleistet konsistente Kommunikationsinhalte.

4. Individualisierbarkeit

Die App kann an die spezifischen Bedürfnisse und Anforderungen unserer Gemeinde angepasst werden. So können wir sicherstellen, dass alle relevanten Funktionen und Informationen optimal integriert sind.

5. Nähe zu den Bürgern

Durch Push-Benachrichtigungen erhalten Bürger wichtige Informationen direkt auf ihr Smartphone. Dies stärkt das Gefühl der Verbundenheit und informiert die

Bürger zeitnah über aktuelle Entwicklungen.

6. Erreichbarkeit der breiten Masse

Die mobile App ermöglicht es, alle Bürger und Touristen zu erreichen, unabhängig von deren Aufenthaltsort. Dies ist besonders wichtig, um eine breite und diverse Zielgruppe zu informieren und einzubinden.

7. DSGVO-Konformität

Die App wird alle Anforderungen der Datenschutz-Grundverordnung erfüllen und somit die Sicherheit und den Schutz der Daten unserer Bürger gewährleisten. Dies schafft Vertrauen und gewährleistet die rechtliche Sicherheit.

II. Nutzen für unsere Bürger und Touristen

1. Aktuelle Informationen

Die App stellt sicher, dass Bürger und Touristen stets über aktuelle Entwicklungen, Veranstaltungen und wichtige Hinweise informiert sind. Dies fördert die Transparenz und das Vertrauen in die Gemeindeverwaltung.

2. Kostenlose Nutzung

Die App soll für alle Nutzer kostenfrei zur Verfügung stehen. Dies gewährleistet eine breite Akzeptanz und Nutzung der App.

3. Alles Wichtige an einem Ort zusammengefasst

Von Müllabfuhrterminen über Veranstaltungshinweise bis zu Notfallkontakte – alle relevanten Informationen sind gebündelt abrufbar. Dies erleichtert den Zugang zu Informationen und erhöht die Nutzerfreundlichkeit.

4. Digitalisierte Vorgänge

Anträge, Formulare und andere Verwaltungsprozesse können digital abgewickelt werden. Dies spart Zeit und Ressourcen und vereinfacht den Zugang zu Verwaltungsdienstleistungen.

5. Zeitersparnis

Schneller Zugang zu Informationen und Dienstleistungen spart den Bürgern wertvolle Zeit. Dies erhöht die Zufriedenheit und das Engagement der Bürger.

6. CO2-neutrale App

Durch den digitalen Zugriff werden Papier- und Druckkosten gespart, was zur CO2-Reduktion beiträgt. Dies unterstützt unsere Bemühungen um Nachhaltigkeit und Umweltschutz.

7. Nutzerfreundliche Bedienung

Eine intuitive Benutzeroberfläche garantiert eine einfache Handhabung für alle Altersgruppen. Dies fördert die Nutzung und Akzeptanz der App in der gesamten Bevölkerung.

III. Weiterer Nutzen:

1. Erhöhung der Bürgerbeteiligung

Durch Umfragen und Feedback-Funktionen können die Bürger aktiv in Entscheidungsprozesse eingebunden werden. Dies fördert die demokratische Teilhabe und ermöglicht es der Gemeinde, auf die Bedürfnisse und Wünsche der Bürger stärker einzugehen.

2. Tourismusförderung

Touristen erhalten über die App Informationen zu Sehenswürdigkeiten, Veranstaltungen, Unterkünften und gastronomischen Angeboten in Strullendorf. Dies kann dazu beitragen, den Tourismus in unserer Gemeinde zu fördern und die lokale Wirtschaft zu stärken.

3. Notfallinformationen

In Krisensituationen, wie Naturkatastrophen oder anderen Notfällen, können wichtige Informationen und Anweisungen schnell und direkt an die Bürger kommuniziert werden. Dies erhöht die Sicherheit und das Vertrauen in die örtlichen Behörden.

4. Integration von Drittanwendungen

Die App kann mit bestehenden Systemen und Anwendungen der Gemeinde integriert werden, um einen nahtlosen Übergang und eine umfassende Nutzererfahrung zu gewährleisten.

5. Statistische Auswertungen

Die App kann wertvolle Daten und Statistiken bereitstellen, die der Gemeinde helfen, fundierte Entscheidungen zu treffen und die Bedürfnisse der Bürger besser zu verstehen.

6. Barrierefreiheit

Die App wird so gestaltet, dass sie auch für Menschen mit Behinderungen leicht zugänglich und nutzbar ist. Dies fördert die Inklusion und gewährleistet, dass alle Bürger von den Vorteilen der App profitieren können.

7. Imageverbesserung

Eine moderne und fortschrittliche Gemeinde-App kann das Image von Strullendorf als innovative und bürgernahe Gemeinde stärken. Dies kann dazu beitragen, unser gemeinschaftliches Selbstverständnis positiv zu beeinflussen und die Attraktivität unseres Ortes zu steigern.

IV. Fazit

Die Einführung einer Gemeinde-App bietet eine Vielzahl von Vorteilen für die Verwaltung, die Bürger und Touristen sowie die gesamte Gemeinde Strullendorf. Sie ermöglicht eine effizientere, transparentere und bürgernähtere Verwaltung, fördert die Bürgerbeteiligung und unterstützt die lokale Wirtschaft und den Tourismus.

Wir bitten diesem Antrag zuzustimmen und die notwendigen Schritte zur Umsetzung der Gemeinde-App in die Wege zu leiten. Es ist uns ein großes Anliegen, Strullendorf als moderne und zukunftsorientierte Gemeinde weiterzuentwickeln und durch innovative Lösungen den Alltag unserer Bürger zu erleichtern.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen,
gez.
Alexander Pfister
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsgemeinschaft SPD-FWG Strullendorf